

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador. h. s. o

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BESTSTOUT PORTER



FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICO

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para uso general, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmes Jiménes.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas araguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

TRICOFERINA

DEL PROFESOR W. W. WEBSTER

LA MEJOR AGUA DEL TOCADOR

EL MEJOR TONICO PARA EL CABELLO. QUITA LA CASPA

EVITA LA CALVICIE

Depositos: Almacén W. Steinvorth & Hno.

y en la Botica "La Violeta"

Santa Cecilia, virgen y mártir

La esclarecida virgen y mártir santa Cecilia, nació en Roma, de padres muy nobles, los cuales, aunque eran gentiles, no estorbaban que su hija fuese criada en la verdadera fe. Traía siempre consigo el libro de los Evangelios, y procuraba poner por obra las palabras de Jesucristo, á quien consagró su virginidad. Casáronla sus padres, contra toda su voluntad, con un caballero mozo, llamado Valeriano. Vino el día en que se habían de celebrar las bodas, y estando todos con gran fiesta y regocijo, sólo Cecilia, vestida de seda y oro, estaba triste y llorosa; y llamando aparte á su esposo, le dijo: "Te hago saber que tengo en mi compañía un ángel que guarda mi virginidad, el cual quiere que me respetes". Respondió Valeriano "Hazme ver á este ángel que dices que está en tu compañía". Díjole Cecilia: "Menester será, si lo quieres ver, que primero creas en Jesucristo y te bautices". Y como Valeriano mostrase gana de hacerlo y le preguntase que quién le había de enseñar y bautizar, ella le envió á la vía Apia al papa san Urbano, de cuya mano recibió el bautismo, y luego vió un ángel que llevaba dos espléndidas coronas. Volvió Valeriano á Cecilia y le dió cuenta del suceso, lo cual referido también á Tiburcio, su hermano, le redujo á la fe y le hizo bautizar con Máximo, su compañero de armas. Súpolo el prefecto Almaco; y habiendo mandado prenderlos y atormentarlos, alcanzaron la corona de un ilustre martirio. Los sagrados cuerpos de estos mártires los recogió secretamente la virgen Cecilia y los enterró en el cementerio de Pretextato. Y como socorriese á los mártires que estaban en las cárceles y públicamente predicase á Jesucristo, la hizo prender Almaco; y traída al templo de los dioses, la instó con halagos, promesas y amenazas á ofrecerle sacrificio; mas viendo que todo era en vano, mandóla encerrar en un baño de la misma casa de la santa y á poner fuego debajo, para que, respirando ella el aire caliente, se ahogase. Guardó la el Señor todo un día y una noche; y ella no sólo no recibió detrimento alguno, antes llena de gozo, cantaba con los ángeles las alabanzas de Cristo. Al saber esto Almaco, dió orden de que allí mismo cortasen la cabeza; y aunque el verdugo la hirió tres veces no se la pudo cortar. Los presentes estaban recogieron la sangre con esponjas y lienzos para guardarla por reliquia. Pasados así tres días, en que ella consolaba á los que la visitaban, entregó su alma á su divino esposo,

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casa

Notas editoriales

A nuestros Agentes

Con motivo del recargo de ocupaciones de la Dirección, puede que no hayan sido aten-

didadas las indicaciones de algunos de los señores agentes, y por eso les replicamos encarecidamente se molesten en repetírnoslas, en la seguridad de que serán debidamente atendidas.

EL DIRECTOR

A nuestros suscritores

Estamos llevando á cabo tantas y tales mejoras en la debida organizacion de nuestros talleres y oficinas, que antes de concluir el mes podremos ofrecerles material más escogido é informacion abundantísima.

EL DIRECTOR

Circuladores

Se necesitan buenos circuladores para distribuir este diario.

EL ADMINISTRADOR

A donde íbamos

Tanto la envidia, de que tratamos ayer, como las demás pasiones que relajan los vínculos que nos ligan á nuestros semejantes, tienen íntima conexión con el odio, que no es otra cosa que una cólera meditada y de largo aliento, que á veces sobrevive hasta á la destrucción de su víctima, y que hace la desgracia propia y la de aquel individuo á quien se dirige; no busca sino el mal, la destrucción. En una alma noble no cabe, no puede haber, pues, tan ruin sentimiento.

Ahí y cuando toma las apariencias de la justicia, para devolver mal por mal, casi siempre imaginario, entonces ocupa su asiento la VENGANZA, que, semejante al huracán que sopla sobre una hoguera, aviva y multiplica el mal, á diferencia del corazón generoso, que siempre está pronto al perdón y al bien. "Amad á vuestros enemigos; haced bien á los que os aborrecen y persiguen": estas palabras sorprendieron al mundo, porque son la última expresión de la virtud. ¿Quién no tiene alguna vez necesidad de la indulgencia de los demás? Todos hacen á sus semejantes ofensas más ó menos graves, voluntarias ó involuntarias; y si la indulgencia no interviniera en nuestras relaciones sociales, á caso más de lo que creemos, pues hay almas nobles que no hacen aspavientos de serlo y viven vida de sacrificio en pos quizás de grandes ideales, la sociedad se haría casi imposible, y hasta la familia se haría insoportable.

Pero ¡ay! no busquemos, no, si somos cristianos, que el mundo, en el sentido ascético y moral de la palabra, consume su obra en las víctimas. Crimen de lesa humanidad, crimen que clama venganza al cielo, es abusar de la paciencia cristiana de los que creemos caídos; y ¿quién podría contener la explosión de la pólvora al sentirse herida por el fuego? No abundan en el mundo los Muscicos Escévolas que puedan resistir lo humanamente hablando.

De ahí el deber cristiano del hombre, de no hacer mal á sus semejantes, pues de los males que de ese mal resulten sólo nosotros seremos responsables ante El Que ab eterno anatematizó el odio y la venganza.

El Cuerpo de Policía

Como consta en nuestras gacetas, no hay día en que no se registre en esta ciudad alguna incorrección de parte de algunos empleados subalternos de Policía, por más que el Supremo Gobierno y las autoridades superiores del Ramo se desvelan por mejorar el servicio.

Hablando sobre este particular hace algunos días con un viejo empleado de ese Cuerpo, nos decía que todo es causa de los exiguos sueldos, pues debido á éstos ningún hombre que no esté en extremo necesitado se arriesga á desempeñar ese cargo. De ahí—nos decía el mismo—que haya policiales malos, porque de un momento á otro esperan mejor suerte para zafarse. En efecto, salvo algunos, casi todos los encargados del orden están provisionalmente, á manera del carpintero que en tiempo de crisis desempeña el oficio del barbero, pero aguardando volver á su taller. Y bien sabido es que, cuando alguien está desempeñando un cargo provisionalmente, no se esmera en desempeñarlo bien, eucastillándose siempre tras la esperanza de que "Saldré pronto de aquí", y se acabó.

Unos policiales nos han dicho: "Estamos esperando mejor empleo"; otros exclaman: ¡Pasarse de pie todo un santo día y parte de la noche, aguantando la lluvia y el sereno por 45 colones!"

En verdad que eso es poco, sobre todo para quienes tienen familia, y mucho más si la situación económica del país no es halagadora y el precio de todo está por las nubes.

Así es que, si el Gobierno quiere tener un buen servicio de policía, servicio que garantice verdaderamente la propiedad y seguridad de los ciudadanos, ante todo lo que debe hacer es subir un tanto los sueldos del Ramo. De ese modo vendría aquel oficio á convertirse en carrera, carrera á la que se dedicarían definitivamente muchos hombres honrados, y no los aburridos de la vida.

Nosotros no conocemos la prevención ni el prejuicio; hablamos en vista de los hechos diarios. Por lo contrario, siempre hemos aplaudido los actos dignos de los empleados superiores; pero por lo mismo que la Institución nos merece todo respeto, quisieramos ver la ajena de escoria. He ahí todo.

La guerra entre el Japón y los Estados Unidos

Como ya hemos dicho, tratando de este asunto y alegando las razones en que fundáramos nuestro criterio, la guerra entre los Estados Unidos y el Japón es casi inevitable en plazo más ó menos largo, determinado por las circunstancias, el grado de preparación de ambos futuros contendientes, la prudencia de los individuos que forman los gobiernos respectivos, y los esfuerzos de la diplomacia europea para contener la explosión del conflicto; pero aunque todos estos elementos fueran favorables á la paz, no servirían más que para aplazar la guerra, porque en ésta no ha de ventilarse ningún interés secundario ni satisfacer el amor propio nacional, sino que ha de decidir de la hegemonía en el Pacífico y de la consiguiente posesión de su mercado, cuestión de vital interés para ambos pueblos que necesita solución, que no puede dar más que la victoria decisiva de uno de los dos rivales.

Parece que en estos últimos días ese conflicto latente, que parecía adormecido, ha vuelto al estado agudo, en forma que

ya se da por muchos como muy próxima la declaración de guerra entre el imperio nipón y la república norteamericana.

A título de informacion damos á nuestros lectores el extracto de una correspondencia dirigida á *Le Matin*, de París, desde Nueva York:

"Si hace algunos meses eran los japoneses los más belicosos, ahora les toca el turno á los americanos

Ya no se vacila en los Estados Unidos en pronunciar la palabra "guerra", y algunos periódicos serios y muy leídos expresan francamente su opinion de que el conflicto estallará dentro de poco tiempo entre los dos países.

Según la mayor parte de los periódicos, se manifiesta una gran actividad en los centros militares, y sobre todo en los marítimos; se construyen nuevos submarinos, y todo hace creer que en la Memoria dirigida por el Consejo general del almirantazgo al ministro de Marina, se le recomienda de un modo especial la construcción inmediata de cruceros exploradores muy rápidos y la de dos acorazados de más de 20,000 toneladas. Además, se trabaja activamente en todos los arsenales en la reparación y modificación de los barcos antiguos, y en preparar los acorazados que deben aumentar la fuerza naval de los Estados Unidos en el Pacífico; se cambian los comandantes que tienen cierta edad por otros más jóvenes y más activos, y finalmente, se va á instalar á bordo de todos los buques un nuevo sistema de comunicaciones acústicas y telefónicas, que permitirá al capitán dirigir desde su puesto de combate, sin pérdida de tiempo y con la mayor precisión, el fuego de todas las piezas del navío.

El envío de la flota al Pacífico, que según el *New York Times* constituye la respuesta de los Estados Unidos al Japón, ha impresionado vivamente al público americano. Esta idea de una guerra futura, parece venir ahora ella sola al espíritu de cada norteamericano. Para darse cuenta de ello, así como de la gravedad de la situación, basta leer un artículo de fondo publicado por el *New York Sun*, en que dice, entre otras cosas, lo siguiente: "Mr. Roosevelt ha afirmado de nuevo su intención de enviar al Pacífico toda la fuerza naval efectiva de los Estados Unidos, y al mismo tiempo el Consejo general del almirantazgo ha entregado á Mr. Metcalf una Memoria pidiendo aumento en la Marina. Existe correlación evidente entre los dos hechos. Los que tienen derecho á dar explicaciones autorizadas, afirman que la escuadra va al Pacífico á hacer maniobras; pero lamentamos tener que decir que participamos de la opinion japonesa, que cree falsa esta explicación. Nuestra escuadra va al Pacífico en perspectiva de una guerra con el Japón, y el Japón se da de ello cuenta, y, en su consecuencia, hace á su vez enérgicos preparativos.

Una vez que la escuadra se encuentre en los puertos americanos del Pacífico, la guerra será inevitable.

Es indudable que el problema yanquijaponés atraviesa un momento grave de crisis y que la última disposición presidencial, que ordena el viaje en masa de la escuadra americana al Pacífico por el Cabo de Hor-

nos, anulando la anterior, que disponía su división en dos grupos para que el formado por las grandes unidades fuese por el canal de Suez, indica que el Gobierno norteamericano abriga también temores sobre la posibilidad de un próximo choque, en cuyo caso, con el antiguo plan, los yanquis podrían temerle todo de la habilidad y audacia de los japoneses.

(De *El Siglo Futuro*)

La felicidad humana

Verdad es que la felicidad absoluta, es decir, adecuada al corazón humano, no existe sobre la tierra; pero el hombre, que se siente atraído hacia ella por un misterioso instinto, se forja por acá esa felicidad, como el viajero se pone en la boca una migaja de algo, para entretener el hambre y la sed. Y por cierto que la sed y el hambre de felicidad se entretienen con poca cosa.

Por supuesto que aquí no tratamos de los grandes hambrientos de felicidad, porque éstos casi nunca la consiguen, y si la consiguen no la gozan.

Un Alejandro pretendía conquistar el mundo conocido: en eso estaba cifrada su felicidad. Y vean Uds. que casi la pesca: "la tierra, dice la Escritura, enmudeció en su presencia." ¡Corre, que la alcanzas! Nada, cuando ya la tenía á la mano, resbaló en Babilonia y cayó para no levantarse más.

Vendo y viniendo siglos, un vecino de *Ajactiuna*, en Órcega, concibe el mismo pensamiento, y miran ustedes que ya su tienda de campaña se llenaba de reyes *sumisos*. Es decir, que ya veía muy de cerca la *niña Felicidad*. Pero ella dió un saquito, y ¡á correr!

Resultado: que un *chaparrón*, como siente Victor Hugo, ó la Providencia, como creemos los *rehacidos*, le hizo perder el rostro de la *Ninfa* el 18 de julio de 1815, y jodió mis flores! ó sea la felicidad del gran Napoleón.

Aquí hablamos de la *migaja* de felicidad con que cada uno se contenta, es decir: se entretiene.

Yo tengo una amiga, cuya felicidad está cifrada en su periquito. Los ratos más felices de mi amiga son los que pasa al balcón teniendo al pajarillo en el índice de la derecha, prodigándole las más dulces caricias.

Besos, mimos y disparates forman el encanto de los dos, y si fuera casada, ya el marido le hubiera torcido el pescuezo al animalito, porque ella sólo piensa en su *perico*.

Corre como una loca tras los gatos de la vecindad, que vienen á visitar al hablador periquito, tal vez con intenciones perversas.

Un día que estaba algo triste el *periquillo*, ya tenía escrito un telegrama para llamar al doctor. La suerte que el enfermito empezó á catur corazón *santo*, y su dueña por poco lo mata á puros apretones.

Y ¿cuántos libros les parece á ustedes se llenarían con la descripción de *felicidades humanas* tan variadas como ésta?

Nada, que las pobres *criaturas de Dios* somos unos niños en eso de los *juguets*, que nos acallan en este valle de lágrimas.

Y creo que hay que dejarle á cada uno su manía ó su *felicidad*, mientras no vaya contra las *leyes divinas ó humanas*. ¡No es una crueldad quitar á un niño el *juguete* que le entretiene?

Bien que no es de ahora cifrar la felicidad en cosas insignificantes. ¡Acaso valía gran cosa la yedra que daba sombra al profeta Jonás? Y bien que se quejó ante Dios porque se le secó repentinamente!

Allá en mi provincia hubo una *negrita* pordiosera cuya felicidad consistía en criar perros, que mantenía con limosnas. Los curaba y aseaba como á niños, y les tenía sus *camitas* y *cobertores*.

Otro anciano, también paisano mío, tenía puesto su cariño en una

tribu de gatos, que comían á su mesa, y no muy educados.

Lo dicho: cada prójimo es un niño que necesita una *pastillita* de felicidad para vivir entretenido.

Lo malo está en que una gran mayoría no se contenta con inocentes *juguets*, y los apetece más costosos y dañinos. Y entonces son necesarios los correctivos, duros á veces, de cárcel, presidio, multas, etc.

J. GARITA G.

El Caoutchouc de los Trópicos

Ahora que recientes ensayos de laboratorio, efectuados en París, han demostrado que de las hojas secas y de los tallos tiernos del *castilloa elástica* se puede extraer un no despreciable tanto por ciento [de 5 á 8] de excelente caucho por procedimientos mecánicos, sencillos y poco costosos, creemos de oportunidad llamar la atención de los agricultores sobre las grandes ventajas de esa planta eminentemente tropical, que, tanto por esa condición como por otras, debe ser la preferida para ser cultivada en estas latitudes, en las cuales se aclimata y produce como en el propio país de su origen y habitabilidad.

El *castilloa elástica* es tal vez la planta productora de caucho que ha dado los mejores resultados en su cultivo y explotación, en los países tropicales. Mucho menos exigente que el *pará*, desde el punto de vista de la humedad y del suelo, y tan vigoroso como el *cauca*, deja exudar el látex con mayor abundancia y mayor facilidad que ellos.

El *castilloa elástica* se adapta bien á todos los suelos con tal que éstos no sean cenagosos, muy estériles. Reune la ventaja inapreciable de ser de un cultivo tan poco común, pues en la zona de la zona de la mala suerte que representa gallardía.

Insertamos á continuación el informe presentado en 1891 por el Director de los "Jardines Reales Botánicos", de la isla Trinidad.

Es como sigue: "El *castilloa* es un árbol que en Trinidad crece rápidamente, y si se planta en un buen suelo, es de esperarse que será suficientemente fuerte para ser sangrado de los 7 á los 8 años. En los Jardines Reales Botánicos, árboles de 8 años producen una gran cantidad de látex ó leche; y estamos realizando experimentos para venir en conocimiento acerca de la edad en que los árboles puedan producir.

"Recientemente se ha comprobado que el caucho del *castilloa* puede ser fácilmente separado del látex por un procedimiento mecánico muy económico, obteniéndose un caucho de la mejor calidad. Por medio de dicho proceso el caucho es separado del agua y de los albuminoides y proteides, etc., muy rápidamente y sin que jamás llegue á corromperse, como suele acontecer con los productos obtenidos por coagulación, siendo de esperarse por lo tanto, alcanzar los mejores precios en el mercado.

"Un experto, que recientemente ha estado en el distrito del caucho de *Carra* en el Brasil, nos informa que el látex de este árbol y el del *Hevea* no pueden ser convertidos en caucho por procedimientos mecánicos. Mencionamos este hecho como argumento muy serio á favor de las plantaciones del *castilloa*, tanto más porque la diferencia de precio entre las mejores clases del caucho de *Pará* y de los de la América Central, es puramente nominal.

"Podemos enumerar algunas de las ventajas que brinda la plantación del *castilloa*.

1ª—Sólo necesita algunos años para ponerse en condiciones de producir.

2ª—Se le sangra fácilmente y el látex sale en gran cantidad.

3ª—Se puede extraer el caucho por procedimientos mecánicos.

¡Alerta! al gran visor!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

4°—Su caucho es de la mejor calidad.

Además, se estima que los árboles producirán según la edad y el grueso, desde 2, 6 y hasta 8 libras de caucho al año; y cuando, como en la actualidad, dicho producto vale más de tres chelines la libra, esto basta para hacerse una idea de lo remunerativa que será esa industria.

Los últimos informes llegados de Europa demuestran que se pueden obtener cosechas anuales del castilloa.

Por experimentos llevados á cabo, se ha averiguado que los pequeños árboles del castilloa, de un año, contienen excelente caucho en proporción de un 7 á un 8 por ciento de su peso esencial. Esa cantidad ha sido extraída de materiales provenientes de los cultivos de Trinidad. Si esos procedimientos pueden ser efectuados en gran escala, no es difícil imaginarse campos de castilloa de que sacar provecho, y grandes factorías para la elaboración del producto.

El látex de nuestros árboles de caucho (castilloa), ha producido según ensayos minuciosos, el 25 por ciento de su peso en caucho puro y limpio. (D) una revista)

A propósito del suicidio

Para probar que no es cierto que los suicidas sean unos cobardes sino unos valientes de tomo y lomo, recordamos al desesperado aquel que habiendo decidido tirarse á un río, arregló sus asuntos lo mejor que pudo escribió una carta á su novia, diciéndole que el mayor sentimiento que llevaba era el de que la dejaba viuda, se despidió de sus amigos y se dirigió al río en que debía tirarse, y le dijo: ¡Oh río, que vas á tener el honor de servir de lápida sepulcral al hombre más valiente que ha pisado la tierra, recíbeme en tu seno! En esto se acordó que siempre antes de bañarse se persignaba, y así lo hizo: se quitó una bufanda que llevaba por estar acatarrado, y entonces, dándose una palmada en la frente, dijo: ¡qué animal lo que iba á hacer: qué consustipado iba á tomarme y se volvió muy tranquilo para su casa á consolar á la viuda, dándose de embufandarse bien.

GACETILLA

SANTA CECILIA.—La Escuela de Música que tan hábilmente dirige el señor don José Joaquín Vargas Calvo, celebrará hoy el día de la santa patrona de la música.

SALUDO.—Saludamos atenta y respetuosamente al digno caballero señor don Ezequiel Gutiérrez, que desde el miércoles se encuentra entre nosotros.

MAL DE CANILLERA.—Don Tiburcio Prada, el conocido comer-

ciante dueño de una pulpería sin nombre que hay por La Soledad, sufrió ayer una especie de canillera debido á la cólera en que le hicieron montar unos chiquillos sin Dios ni ley. Es, pues, el caso que éstos comenzaron á pelotearle en media calle una vasija de lata que aquél tenía en la puerta, lo cual visto por don Tiburcio, que siendo un gran guitarrista es enemigo acérrimo de toda clase de ruido (y por eso maldice las fiestas que se acercan), le hizo perder la cafetera y por consiguiente el tino. Salíó á todo escape y quiso reducir á polvo á uno de los futbolistas, pero he aquí que mientras se entendía con éste, otro granuja dió un tamaño puntapié á la vasija, yendo ésta á parar su vuelo allá en las solitarias regiones de un elevado techo.

Don Tiburcio, mire usted: ¡qué muchachos tan canallas hay en este San José!

Lo malo es que no hubo un policial por esos alrededores, para que castigara á los unos por abusivos y al otro por dejar chunches en las puertas.

¡QUÉ BARBARIDAD!—Para todo hay gente, señor! Anteayer un caballero que había comprado y puesto inmediatamente en el techo de su casa parte del misterioso hierro antiguo y nuevo á la vez que vende don Francisco Carranza F., al ver como el agua se deslizaba mansamente por sus canales, exclamaba: ¡qué lástima que se acabe el invierno! Y es que de veras da gusto ver correr el agua por esas planchas.

ENFERMO.—Ayer á las nueve de la noche recibimos la noticia de que el señor don Jenaro Peralta sigue gravemente enfermo. Mucho lo sentimos.

ESCENAS DEL MERCADO.—El mozo (hoy se dice mozo á cualquiera) que vende armas de fuego y pedazos de hierro en el Mercado, estaba ayer ocupadísimo en regalar con varios señores sobre el precio de un revólver que, según apariencias, era espléndido, calibre 38, de seis tiros, blanco por más señas y por imitar á ciertos gaceteros. Estaba en lo mejor, y decía: Miren ustedes, señores, cómo funciona el gato y cómo lo parto en dos á este magnífico revólver... Y, ¿qué pasó? Que en efecto, al partir el revólver, se quedó éste partido para siempre.

SE REÍA A CARCAJADAS.—Hace algunos días, estando un hijito del artesano señor Enrique Jiménez el vando una cometa por la pulpería "La Aurora", un inspector vestido de paisano, de la 2ª Sección de Policía, se la hizo pedazos. De esto no decimos nada, pero sí es que se haya reído á carcajadas, en compañía de otros sujetos, el susodicho inspector al oír los llantos del niño. Estamos en la época de la crueldad.

EN GUADALUPE.—El señor presbítero don Mariano Zúñiga, digno cura de Guadalupe, prepara para el domingo próximo un gran turno á beneficio del templo de ese floreciente pueblo. A juzgar por los preparativos que se hacen, es de esperarse que el resultado será también gran, ó grande para no estropear el idioma.

PARA ALAJUELA.—Para ese lugar partió hoy el señor don Enrique Echandi, así como don Buenaventura Casoria. Que les vaya bien son nuestros deseos.

BUENO ES CULANTRO, PE-

NO NO TANTO.—Anteayer, á la hora de la retreta en el parque Morazán, estaban sentados en un banco un hombre y una mujer, quizás descansando de las faenas del día; pero como á ciertos policiales se les ha metido entre ceja y ceja que allí donde hay una de esas cosas es menester ejercitar sus hábitos, uno de éstos mandó que se retirara de la banca esa pobre gente. Pero se llevó un chasco, porque, según testimonio de persona honorable que estaba al lado, eran hermanos y nada más.

AQUÍ SÍ HAY CULANTRO.—No quieren los caballeros del uniforme azul que las gentes se reúnan en las esquinas, y en eso hacen muy bien, y somos los primeros que lo han pedido; pero, vamos, que por varias partes y en varias esquinas se ve siquiera un grupo de tres policiales entregados á muy amenas, decimos mal, á muy indisciplinadas conversaciones.

OJO, OJO.—Parece que algunos oficiales han olvidado el reglamento de uniformes, pues éste manda que los subtenientes usen el galón de 3 milímetros y no el de 5. Así, carambitas, de un brinco se pasa de subteniente á capitán, porque el de 5 milímetros corresponde á estos últimos.

MALA COSA.—Por el lado de La Soledad, junto á la casa de don José Uloa, hay una acera que, al caminar uno por ella, hace se queden las botas engastadas en el lodo. Mala cosa, señora acera, porque de repente nos va usted á dejar sin zuecas ni tacones. Compongáse usted misma, ya que no hay quien le enderece ese entuerto.

OJO la cuarta plana

AVISOS ECONOMICOS

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. **CARMONA Y ARTAVIA,** San José y Limón.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería

Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf & Co.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente Leonardo Martínez; calle 2a, Sur, 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

ESTE AÑO NO HABRA FIESTAS

He recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que se venden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente bajos. Idem formas de toda clase, cintas, pajas finas, plumas blancas negras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger. Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin de este mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas... para Ud.

Elena de Herrera



FONOGRAMAS CORTINA

Fonógrafos, Gramófonos, Fonogramas para el estudio de lenguas modernas.

Medalla en la Exposición de Buffalo, 1901

Publicaciones Cortina. Métodos. Libros bilingües. En español, anotados en inglés. Diccionarios Cortina, etc. etc. etc.

Agentes en Costa Rica **FONT Y CIA.** Sociedad Librera.—San José.

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librería de Costa Rica

Font & Cia.

BUENA OPORTUNIDAD
Se vende una casa no muy pequeña y en buenas condiciones para el comprador. Informarán en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

LA SOCIEDAD
—[ANTE "LA ESTRELLA"]—
Frente á la Alhambra

GRAN LIQUIDACION de casimires, importados directamente de las mejores fábricas de Europa, Zarzas americanas á 15 cts. la vara. Precios sin competencia.

Voces de gratitud

Habiéndose cerrado ya la suscripción levantada para auxiliar á los damnificados por el incendio del 23 de mayo último, la comisión que se formó en esta capital para recolectar fondos, da las más expresivas gracias á todas aquellas personas que con tan buena voluntad han contribuido con sus donativos para la reconstrucción de las casitas incendiadas, la suma de los cuales se ha depositado en el Banco de Costa Rica y se está invirtiendo en los primeros trabajos.

He aquí las sumas parciales recibidas y los nombres de los generosos contribuyentes:

La función á beneficio de los damnificados **¢ 781.50**
Vecinos de Limón (entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas) 504.30
M. C. Keith 200
Banco Anglo Costa Ricense 100
Banco de Costa Rica 100
Juan J. Montealegre 100
Guido von Schroter 100
Alberto Odio G.... 100
Colegio Superior de Sritas., Escuela Anexa y varios profesores 60
Eugenio Lamicq.... 50
Cristina C. de Keith 50
José C. Zeledón.... 50
W. Steinvorh y Hno. 50
O. E. Muill..... 50
Banco Comercial... 50
Félix Pérez..... 25
Miguel Coronado... 25
Odio y hermano.... 25
John M. Keith..... 25
Felipe Alvarado y Ca. 25
José María Valerín... 25
Paul Bwron..... 25
Bernardo Soto..... 25
Ix. 25
Juan Knorr hijos... 20
X. X. 20
Miguel Borrás..... 15
Alfredo Herrera M.. 11 70
Miguel Macaya..... 10
José Durán..... 10
Juan B. Quirós.... 10
T. Nutter Cox..... 10

Unos estudiantes del Seminario..... 10
José P. Rodríguez... 10
Mariano Guardia.... 10
Cónsul Americano.. 10
Ascensión Esquivel. 10
Vicente González P. 10
Guillermo Zeledón C. 10
E. Pagés y Ca..... 10
Jaime Bennett..... 10
"El Independiente"... 10
Tobías Solís..... 10
José Esquivel..... 10
Manuel Romero.... 5
J. Macaya..... 5

E. Robert..... 5
Pedro Hurtado..... 5
Apolonio Leiva..... 5
Antonio Lehmann.... 5
Celestino Gómez.... 5
Victor Orzoco..... 5
R. Castro..... 5
M. M..... 5
Arthur Wolf..... 5
E. Guicochoa..... 5
Carmen G. v de Fernández..... 5
María v. de Linaes... 5
N. N..... 5
Pbro. Matias C. Rojas 5
A. Herrero y Ca..... 5
Carlos Palma..... 5
José Castro..... 5
Fabián Esquivel.... 5
M. M..... 5
G. Benedictis Sues.. 5
C. W. Wable..... 5
Seminario..... 5
Juan Castro S..... 5
Fernando Carrillo.. 5
Fuiano de Tal..... 5
H. M. Rudd..... 5
Pbro Idefonso Badilla 5
Carlos Chaves..... 5
R. J. Valenciano, canónigo 5
Angélica de Aguilar Soto..... 5
Zoila de Delgado... 5
Dr. J. I. Toledo L... 5
Doctor Castro..... 4
Pablo Laurent..... 2
Eduardo Carillo... 2
J. S. F..... 2
X. X. 2
Un amigo..... 2
X. X. 2
D. V. y L. Zeller... 2
Benjamin Escalante R 2
Juan R. Mora E... 2
M. M..... 2
Cristóbal Solís..... 1
Vecinos de Alajuela:
Ramón Aguilar L... 1
Marcelina de Aguilar 1
José Aguilar Soto.. 1
Efectivo que sobra y que se supone proveenga de la omisión de nombres de algunos contribuyentes **¢ 13.00**

Total..... **¢ 3008.50**

COMUNICACION

Señor Director de "El Independiente"
He leído la correspondencia de San Roque de Grecia que publica usted en el número de hoy miércoles.

Yo presencié el caso, y efectivamente la persona que trabajaba en los alambres de la luz eléctrica no tuvo ni la cortesía de pedir excusas al padre de la niña.

Esto no es disculpable jamás, y menos tratándose de personas honorables como don José Salguero, querido y respetado por cuantos lo conocen, no sólo en su pueblo, sino aun aquí en la capital.

Ojalá todo josefino diera siempre pruebas de cultura, á fin de que nuestros compatriotas de las demás provincias no tuvieran motivos de queja, ni menos que enrostrarlas faltas propias sólo de gente inculta. Pero sepa el señor Salguero que es eso un caso aislado: el josefino es por lo general culto.

UN TESTIGO

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

Los guijarros

El joven Florián, doméstico de un carretero, había caído gravemente enfermo á fuerza de beber aguardiente. El médico le dijo:

—Si no renuncias á beber licores fuertes, morirás sin remedio, porque son verdadero veneno para los jóvenes.

—Desgraciadamente —respondió el joven,—no sabré abstenerme, porque estoy demasiado acostumbrado, y así, imposible me será vivir sin beber cada día el contenido de ese pequeño frasco.

El doctor añadió:
—¡Sea! Mas me será preciso recurrir para curarte á un medio completamente nuevo.

Al día siguiente llevó el médico una caja llena de pequeños guijarros cuidadosamente lavados y dijo á Florián:

—Cada día introducirás en tu botella una de estas piedrecitas, pero con la condición de que no saques ninguna, y por este medio bien pronto esa bebida cesará de dañarte tu salud.

El enfermo creyó que aquellos guijarros tenían la virtud de hacer inofensivo el aguardiente, y de aquí que no dejase un solo día de introducir en la botella una piedrecilla. De este modo bebía cada día algunas gotas menos, sin que lo advirtiese, y cuando al fin el frasco estuvo completamente lleno de guijarros, Florián encontróse curado por completo de su funesta costumbre.

El que á la perfección camina con paso presuroso acaba por ser burro, prudente y virtuoso.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20.—Comunican de Therán que los turcos ocuparon Serdecht, nombraron Gobernador y exigieron á la población que aceptara el protectorado turco. El Ministro ruso en Constantinopla recibió instrucciones para protestar ante el Sultán.

Nueva York, 20.—La "Compañía Impresora de los Estados Unidos" negó 8 horas de trabajo y despidió á 12 malos tipógrafos. Sentimiento general de satisfacción entre comerciantes, banqueros y periodistas por la medida que restablecerá la confianza y aumentarán los depósitos en los bancos. Los bonos también servirán como garantía de la importación de oro. Cartelón recibidos numerosos telegramas de felicitación. Las bolsas de Nueva York, Londres, París y Berlín han sido benéfica e inestables. Una carta de Roosevelt es comentada muy favorablemente en Londres. Los neoyorquinos suscribieron 25 millones en bonos de tesorería.

Shanghai, 20.—El Gobierno chino enviará una comisión especial á Washington para agradecer al Gobierno americano la devolución de los 22 millones de dólares que cobraron como indemnización los Estados Unidos á consecuencia del levantamiento boer.

Montevideo, 20.—El Presidente William visitó ayer tarde al "Tennessee", siendo recibido por el Ministro O'Brien. Todos los barcos estaban adornados con banderas. Las baterías del barco saludaron. Centenares de familias visitaron los barcos americanos. La manifestación de ayer en favor del aumento del ejército resultó un completo fracaso, debido á que la gente tuvo otras distracciones.

Río Janeiro, 20.—El Ministro de Tokio fué elevado á la categoría de Plenipotenciario.

Buenos Aires, 20.—Entre los asuntos que discutirá el Congreso en sesión extraordinaria á que fué convocado, está el aumento de escuadra.

Asunción, 20.—Murió repentinamente, de afección al corazón, el Dr. Emeterio Cond, Ministro de Bolivia. El presidente y los ministros visitaron á la familia doliente.

Madrid, 20.—Saberri pide que se aumente la consignación al Clero y censura duramente la pensión al hijo de Caserta. Berjamin dice que no es culpa de Maura si el Clero está mal pagado, y excita á la mayoría á rechazar el aumento. Los carlistas é integristas lo rechazan. Sigue preocupando el supuesto compromiso de Maura con los solidarios para derogar las jurisdicciones. Para desvanecer las dudas, Maura acudió á ambas Cámaras esperando le interrogaran, pero nadie lo hizo. Maura compara las jurisdicciones, según se dice, al aparato ortopédico que, cuando enferma, ya está curado.

Madrid, 20.—Del Senado: Cortazar pide que se proteja la industria minera; Besada inicia un proyecto de ley para atenderla; Loygorri combate el crédito de 60 mil duros para terminar el cruceo "Cataluña" y pide se acaben los despilfarros; Azcarate pregunta que cuándo regirá la encíclica respecto al matrimonio; Figueroa contesta que ésta regirá desde la primavera y procurará hacerla cumplir con la mayor puntualidad posible; Barriomier protesta contra las palabras del Ministro, diciéndole que se deje de iglesias y legisle libremente; Figueroa replica que ellos cumplen las disposiciones del Concilio tudentino; Porteta censura al Gobierno por haber consentido la venta de Grecos, y considera que el Gobernador de Toledo faitó á su deber; Cierva lo defiende y dice que el presupuesto de justicia exige suficiente delación y audiencia para evitar el caso de Zaragoza, donde al retrato de Carlos IV le quitaron la cabeza para retratar á sus sucesores, incluso á Alfonso (risas); Toca dice que lo cree, porque en la iglesia de Santander veneran á la princesa, creyéndola Magdalena.

San Petersburgo, 20.—Hena, joven de 18 años, bien vestida, fué encontrada moribunda en la estación de Tzar-koezelo. Confesó haber sido electa para ejecutar un importante asesinato terrorista, pero que habiéndole faltado ánimo, tomó veneno. Nadie la identificó; solamente una mujer perteneciente al partido socialista-revolucionario, dijo que dicha joven recibió una bomba de organización terrorista, la cual bomba la arrojó al Neva antes de envenenarse.

San Petersburgo, 20.—La conferencia de Iswolsky con los embajadores de los países productores de azúcar, respecto á la adhesión de Rusia á la "Convención Internacional Azucarera", no tuvo buen resultado, por que para resolverla, Rusia espera las propuestas del "Congreso Azucarero" de Bruselas.

Londres, 20.—El señor Thomas Bartolow, médico del Rey, hizo un largo examen á Bannerban. Anúnciase oficialmente que el dictamen es satisfactorio, pero que á pesar de la próxima sesión del Parlamento, es preciso que el enfermo tenga varias semanas de completo descanso. El primer Ministro irá al exterior inmediatamente.

París, 20.—El abate Lemire, que en su reciente discurso en la Cámara criticó al Papa considerándolo mal aconsejado respecto á la situación de Francia, recibió una reprimenda indirecta de parte del Papa. Merry de Val expresó el pesar del Pontífice hacia "la lamentable actitud de ciertos prelados franceses, que han obrado impolitícamente junto con los enemigos declarados de la Iglesia".

Londres, 20.—Ha fallecido Francis Thompson, célebre poeta.

Caracas, 20.—El Presidente Castro está grave.

San Petersburgo, 20.—La joven que se suicidó había sido electa para asesinar al Ministro de la Guerra.

Vladivostok, 20.—Doscientos amotinados fueron ahorcados en la semana pasada. Témesese otro motín en breve.

Lisboa, 20.—Tres anarquistas prepararon una bomba, que estalló, matando á dos de ellos. El tercero fué arrestado.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

SORDERA

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán manjar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevaran personalmente, á fin de que por sus mismos propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación"... á precios fabulosamente bajos.

UN CAMBIO

aguitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramosos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un farfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. En Boticas,

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urqueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. Se venta en todas las Boticas,

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA PUERTA DEL SOL

SASTRERIA Y ALMACEN DE ROPA HECHA

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, ropa hecha, sombreros y toda clase de artículos para caballeros.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb.º Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, baratos y baratos.

UNA VERDADERA MINA

Tres negocios en uno

Por encontrarme enfermo y tener que retirarme al campo, vendo en condiciones ventajosas mi fábrica de siropes, pulpería y refresquería. Precio y condiciones en "La Constancia" Fabrica de Siropes.

RAFAEL ROJAS ALFARO

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir un poco de alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE